



# LNR Semanario

La Nueva República

Por CubaCID



Nivardo Amero Ramírez, CID

## Nivardo no está solo

Por Laura María Labrada Pollán\*

Desde sus inicios, el régimen comunista cubano ha eliminado a quienes representan un obstáculo para sus planes. Sin escrúpulos, ha recurrido a asesinatos y artimañas para desaparecer a sus opositores.

Nivardo Amelo Ramírez, coordinador del CID en el oriente cubano y miembro del Comité Ejecutivo Nacional, ha sido víctima constante de represión. Recientemente fue arrestado y falsamente acusado de estafa y posesión de dinero falso, aunque los supuestos afectados no lo identifican como culpable, lo que evidencia una maniobra para procesarlo y detener su activismo.

El 22 de febrero de 2024, intentaron asesinarlo en un ataque similar al de Oswaldo Payá en 2012. Mientras se trasladaba en motorina, un camión antimotines lo embistió a alta velocidad, lanzándolo seis metros en el aire. Sometido a tres cirugías, los testigos confirmaron que fue un intento deliberado de asesinato. El CID reaccionará como corresponde a cada agresión contra Nivardo.

En respuesta, el CID fundó una nueva delegación en Minas, Camagüey. Líderes como Yasmani Díaz Romay y Yanelis Jiménez Téllez reafirmaron el compromiso de resistencia ante la represión, ratificando la lucha por la libertad del pueblo cubano.

\*Miembro de Comité Ejecutivo del CID

Por Luisa González. La Habana

## Canadá y Sherritt International: hambre y represión en Cuba

El gobierno canadiense puede ser clave en la democratización de Cuba. Canadá es el mayor emisor de turistas a la Isla proporcionando ingresos que permiten al gobierno cubano mantener su aparato represivo. Por esta razón, la organización Cuba Independiente y Democrática (CID) proponen al gobierno de Canadá una moratoria al turismo canadiense a Cuba hasta que el régimen castrista facilite una transición democrática supervisada internacionalmente.

Paralelamente, Cuba enfrenta una crisis alimentaria agravada por la falta de libertad económica, inseguridad jurídica y escasez de fertilizantes. Mientras el país sufre un déficit de alimentos, Sherritt International, una empresa canadiense asociada a la dictadura castrista opera en Cuba y produce fertilizantes que se exportan pero podrían cubrir ampliamente la demanda agrícola nacional.

### EL DÉFICIT DE FERTILIZANTES Y LA CRISIS ALIMENTARIA

En 2018, la agricultura en Cuba sólo pudo usar 38.63 kg de fertilizantes por hectárea cultivable, mientras que el promedio en América Latina y el Caribe fue de 171.21 kg. Este déficit afecta la producción de alimentos básicos como arroz y frijoles, aumentando la inseguridad alimentaria.

El gobierno cubano ha priorizado el turismo en detrimento de la agricultura. En el primer semestre de 2024, 40% de la inversión se destinó al turismo, mientras que la agricultura recibió solo el 2.5%. La inversión en el sector agrícola es 15 veces menor que la destinada al turismo, a pesar de que el gobierno dice priorizar la seguridad alimentaria.

La crisis se agrava con una ocupación hotelera baja y una economía en declive, mientras sectores esenciales como la salud y la producción de alimentos permanecen desatendidos.

### SHERRITT INTERNATIONAL Y SU POTENCIAL PARA LA AGRICULTURA

Sherritt International produce más de 200 toneladas de fertilizantes anualmente en su planta de Moa, mientras que Cuba solo necesita 76,800 toneladas al año para cubrir



su demanda agrícola. Si Sherritt destinara su producción al mercado cubano, podría abastecer más del 286% de las necesidades del país, garantizando fertilizantes suficientes para mejorar la producción de alimentos.

Un suministro adecuado de fertilizantes:

- 1) Aumentaría la producción de alimentos básicos, reduciendo la dependencia de importaciones.
- 2) Disminuiría los precios de los alimentos, mejorando el acceso a la alimentación.
- 3) Fortalecería la seguridad alimentaria, reduciendo la tensión social por la escasez.

### CONCLUSIÓN

La moratoria al turismo canadiense a Cuba y un acuerdo para que Sherritt International suministre fertilizantes a productores privados sin intervención del régimen castrista podrían transformar el panorama político y agrícola de la isla. Con su capacidad de cubrir las necesidades de fertilizantes del país, Sherritt puede ser clave en la recuperación de la producción agrícola y en la lucha contra el hambre en Cuba. La crisis de fertilizantes no es solo un problema agrícola, es un desafío humanitario. Implementar soluciones como esta podría marcar una diferencia real para millones de cubanos. El turismo canadiense a Cuba que es desde hace mucho tiempo un arma contra el pueblo puede convertirse en un instrumento de su liberación.

Por Infocid

# La necesidad de un ejército europeo

En un mundo cada vez más multipolar y desafíos geopolíticos crecientes, la Unión Europea enfrenta la urgencia de reforzar su capacidad de defensa. La dependencia de la OTAN y de Estados Unidos, ha sido una constante en la estrategia de seguridad europea. Sin embargo, las recientes crisis, incluidas la guerra en Ucrania y el debilitamiento del compromiso estadounidense con la seguridad europea, evidencian la necesidad de un ejército europeo unificado y autónomo.

En la reciente Conferencia de Seguridad de Múnich, el vicepresidente de Estados Unidos, J.D. Vance, enfatizó la necesidad de que Europa asuma una mayor responsabilidad en su propia defensa. Vance instó a los países europeos a incrementar su gasto militar y a no depender excesivamente del apoyo estadounidense. Washington planea enfocar más su política exterior en Asia y eso requiere recursos cuantiosos.

La inestabilidad en el este de Europa, las crecientes tensiones con Rusia y los riesgos emergentes en otras regiones exigen una respuesta coordinada y eficaz. Un ejército europeo permitiría una mayor autonomía estratégica, mejor coordinación entre los Estados miembros y una capacidad de respuesta más rápida ante amenazas.

Para comprender mejor la viabilidad de un ejército europeo, es crucial analizar la comparación económica

entre Rusia y los países de la UE. La Unión Europea posee una de las economías más grandes del mundo, con un PIB conjunto que oscila entre 16 y 18 billones de dólares, en contraste con el PIB ruso, que se encuentra en torno a 1,5 a 2 billones de dólares. La diferencia es abismal: la economía de la UE es casi 10 veces mayor que la de Rusia.

Además, la estructura económica de ambas regiones es muy distinta. Mientras que Europa basa su fortaleza en la manufactura, los servicios y la tecnología, Rusia depende en gran medida de las exportaciones de recursos naturales, especialmente petróleo, gas y metales. Esta dependencia ha hecho que la economía rusa sea vulnerable a las sanciones occidentales y a las fluctuaciones en los precios de los hidrocarburos.

En términos comerciales, Europa es uno de los principales exportadores de bienes y servicios del mundo, con una red de

acuerdos comerciales diversificada. Rusia, en cambio, ha centrado su comercio en la venta de hidrocarburos, que representan más del 40% de su presupuesto estatal. Desde la invasión de Ucrania en 2022, las sanciones han restringido la capacidad de Rusia para acceder a mercados, tecnología y financiamiento internacional, mientras que la UE ha logrado reducir su dependencia del gas ruso mediante la diversificación de suministros y el impulso de energías renovables.

En términos de gasto militar, la UE también supera ampliamente a Rusia en potencial. Si bien Rusia ha aumentado su presupuesto de defensa, los países europeos tienen la capacidad económica y tecnológica para sostener un ejército robusto y bien equipado si logran coordinar sus esfuerzos.

Dado que la UE supera a Rusia en términos de PIB, diversificación económica y capacidad tecnológica, la creación de un ejército europeo no solo es viable, sino que se presenta como una necesidad estratégica. La



cooperación en defensa permitiría un uso más eficiente de los recursos, mayor innovación militar y una mejor disuasión ante amenazas externas.

Un ejército europeo habría servido como un fuerte elemento disuasorio ante Rusia, reduciendo significativamente la posibilidad de que Moscú intentara invadir Ucrania. La ausencia de una respuesta militar europea unificada dejó un vacío estratégico que Rusia pudo aprovechar. Si la UE hubiera contado con una fuerza militar coordinada y operativa, la percepción de costos y riesgos para el Kremlin habría sido mayor, posiblemente evitando la agresión contra Ucrania.

Europa ya no puede depender de una arquitectura de seguridad diseñada en la posguerra. La realidad actual exige un ejército capaz de proteger los intereses europeos y garantizar su autonomía estratégica en un escenario global cada vez más incierto.



Lesiones sufridas por la esposa de Alejandro Rivera.

## Acusan a mi esposa por atentado

A: Dr. de Ciudadanía Provincial  
De: Alejandro Rivera Montero

El pasado 3 de febrero, mientras compraba medicina para mi hija de 6 meses, fui detenido arbitrariamente por la policía sin explicación. Me esposaron y empujaron dentro de la patrulla. En la estación me acusaron falsamente de vender en la calle Martí. No fui el único detenido; un médico que salía del consultorio fue arrestado solo por sospecha, y la policía registraba incluso mochilas de niños que salían de la escuela.

Cuando mi esposa supo que estaba detenido, corrió a la estación para preguntar por mí. Un oficial la empujó y le lanzó un golpe; ella levantó la mano para protegerse y le gritó "dictador, abusador". El oficial, al ver que ella se defendió, la acusó de atentado contra la autoridad.

Debido al dolor en su mano, la llevaron al hospital, donde le diagnosticaron dos lesiones en el dedo pulgar. Sin embargo, las oficiales que la escoltaban le arrebataron el certificado médico antes de regresarla a la estación. La soltaron con una medida cautelar, obligándola a firmar diariamente hasta el juicio. Tenemos tres hijos: un niño de 11 años, otro de 9 y nuestra bebé de 6 meses.

A mí me liberaron tras cinco horas, sin explicación y con una multa injusta. Al día siguiente, intentamos obtener otro certificado médico para presentar ante el abogado, pero el médico, aparentemente influenciado por la policía, se negó a emitir.

Esto es un abuso contra mi familia y contra el pueblo. Exigimos justicia y denunciaremos la represión que sufrimos los ciudadanos. No podemos seguir permitiendo que las autoridades actúen con impunidad.

Defensoría del Pueblo de Manzanillo  
9 de febrero de 2025



Por Francisco Condís y Troyanos

## ¿Violencia, o no violencia?: un análisis crítico

El reciente fracaso de la oposición venezolana y la continuidad de regímenes autoritarios en países como Cuba y Nicaragua invitan a reflexionar sobre las estrategias para alcanzar la libertad. Las dictaduras pueden clasificarse en dos tipos: de derecha, con apariencia liberal, y de izquierda, asociadas al socialismo extremo. Ambas tienen un objetivo común: reprimir libertades políticas, económicas y sociales mediante el control institucional y el uso de la fuerza.

### ENTRE SUS CARACTERÍSTICAS ESTÁN:

- Suspensión de partidos políticos, sindicatos y ONG.
- Control de la economía privada.
- Restricción de actividades sociales y culturales independientes.
- Captura de instituciones clave.

Las dictaduras de derecha tienden a relajar el control económico, lo que genera desestabilización. En Chile, Augusto Pinochet convocó un plebiscito en 1988, creyendo que ganaría, pero la presión popular organizada por la oposición y el monitoreo internacional llevaron a una derrota que marcó el inicio de la transición democrática. Aunque dejó el poder, Pinochet se aseguró influencia al mantener su rol como jefe del ejército hasta 1998. Su caso evidencia que, incluso en una dictadura de derecha, la presión política y social puede generar cambios.

En Túnez, el régimen de Zine El Abidine Ben Ali enfrentó el colapso por una combinación de protestas masivas y la pérdida de apoyo militar. La chispa fue el suicidio de Mohamed Bouazizi, un vendedor ambulante acosado por las autoridades, lo que desató un movimiento nacional de huelgas y manifestaciones. Ante la negativa del ejército a reprimir brutalmente las protestas, Ben Ali huyó a Arabia Saudita en 2011, marcando el inicio de la Primavera Árabe.

Por otro lado, las dictaduras comunistas en Europa del Este cayeron con el liderazgo de Gorbachov y el apoyo del Papa Juan Pablo II. Ejemplos como Solidaridad en Polonia demuestran cómo las huelgas y la

presión internacional pueden abrir camino a transiciones democráticas.

En la India, el movimiento liderado por Gandhi buscó la independencia mediante la no-violencia, con tácticas como huelgas, boicots y desobediencia civil. Sin embargo, el éxito de la independencia en 1947 no se debió únicamente a estos esfuerzos pacíficos. Inglaterra, debilitada tras la Segunda Guerra Mundial, enfrentó un desgaste económico severo y una creciente presión internacional. Además, las tensiones sociales internas y el apoyo masivo al movimiento nacionalista en India hicieron insostenible el control colonial. Londres simplemente no tenía los recursos ni la estabilidad política para mantener su dominio.

### LECCIONES HISTÓRICAS

- Las dictaduras ceden solo cuando el ejército colabora o se mantiene neutral.
- La violencia, ya sea en forma de huelgas, protestas o enfrentamientos, ha sido crucial para derrocarlas.
- La no-violencia, aunque ideal, no ha probado ser suficiente. El caso de Gandhi en la India fue más consecuencia de la debilidad británica tras la Segunda Guerra Mundial que de la resistencia pacífica.

El análisis histórico muestra que ninguna dictadura ha caído únicamente mediante métodos pacíficos. Incluso en los casos donde la diplomacia y el diálogo jugaron un papel, estos procesos estuvieron respaldados por huelgas masivas, protestas y la presión constante del pueblo. En Polonia, Solidaridad creció gracias al apoyo de millones y el desgaste interno del régimen comunista.

La conclusión es clara: el cambio político depende de la acción popular, la presión organizada y, crucialmente, la posición del ejército. Como decía Napoleón: "Las revoluciones se hacen con el ejército o para el ejército, jamás contra el ejército."

*Francisco Condís y Troyanos es miembro del Comité Ejecutivo Nacional del CID*

Por Cubacid

## La noche quedará atrás

Febrero 14 de 2025

Un nuevo día y nuestra Cuba amanece casi totalmente apagada. Las clases suspendidas y los anuncios nos llenan de preocupaciones porque sabemos que por muy malas que estén las cosas, aquí siempre se pueden poner peor. Hasta cuándo, es la pregunta que se hacen todos, que más tiene que pasar para que este sistema al fin se desintegre. Los hospitales colapsados, médicos desesperados reclamando porque no tienen con qué atender a los pacientes cuyas vidas dependen de medicamentos e insumos inexistentes.

Siempre me han dicho que cuando más oscura es la noche es porque más cerca está el amanecer, y nuestra Cuba está hoy más oscura que nunca. Por muy contradictorio que parezca, en lo crítico y terrible de la situación también hay esperanza pues es imposible que un gobierno resista tanto tiempo el colapso total, tarde o temprano tendrán que soltar el poder pues ya no tienen como sostenerse y sostener al país.

El sistema educativo y el de salud del que tanto se jactaban como el mejor del mundo se encuentran totalmente colapsados y eso ya no es un secreto, está a la vista del mundo. Si de algo ha servido esta crisis ha sido para dismantelar todas sus mentiras. Es a base de mentiras que la dictadura ha justificado la falta de libertad, la represión y las necesidades todos estos años.

El pueblo está cansado, hambriento e indignado, nuestras madres están hartas de ver a sus hijos sufrir y los jóvenes solo queremos un futuro digno sin tener que marcharnos de nuestra tierra. La gente rechaza la charlatanería ideológica porque eso no llena estómagos vacíos, aquí todo el mundo sabe que lo más importante es la libertad.

Un nuevo estallido social es inevitable, el régimen lo sabe y temen no poder resistirlo. Un gobierno aislado, sin recursos, sin apoyo ni dentro ni fuera del país con un pueblo que no los quiere caerá inevitablemente. Cuando seamos libres nuestra Cuba sanará y todos podremos vivir dignamente sin tener que abandonar a los nuestros, entonces la noche quedará atrás y los cubanos por fin seremos dueños de nuestro destino.

Feliz día del amor y la amistad les desea Cuba Independiente y Democrática (CID)



Frank Correa. Defensor del Pueblo de Cuba.

## Resumen del Defensor del Pueblo de Cuba

La llegada de una nueva administración a la Casa Blanca, con un paquete de medidas que retornan a la dictadura castrista a la lista de estados patrocinadores del terrorismo, a nación presa bajo un régimen represivo comunista que lo ha llevado a la ruina, son los acontecimientos fundamentales que marcan el mes de enero en la mayor de Las Antillas.

Y esa ruina se palpa en las reiteradas reclamaciones y denuncias ciudadanas de la gente pobre, sobre todo de los campos de Cuba, que piden a grito auxilio ante la desprotección y la miseria en que los ha sumido el régimen.

Cuba Independiente y Democrática (CID) con sus delegaciones a lo largo del país, sirvió de hilo conductor a través de las Defensorías del Pueblo, del grito de auxilio ciudadano con el oído del Estado y sus dirigentes, donde se les exponen los problemas de la población y se les compromete a darles solución o respuesta.

Treinta defensorías fueron el resultado del trabajo del mes de enero. Las categorías de las defensas del Pueblo se dividieron de la siguiente manera: Reclamo ciudadano 8, Asistencia Social 14 y Denuncia ciudadana 8.

La situación de la población rural en Cuba, que es crítica, en San Juan y Martínez se corrobora de una manera particular con la cifra de casos de personas que rondan la mendicidad, con una desprotección absoluta ante la carestía de la vida, y de un estado burocrático y corrupto que impide el desarrollo de la agricultura y todo esfuerzo de emprendimiento personal.

El agricultor Pedro Soa cultiva frijoles y tabaco y ve perder su cosecha año tras año y todo su esfuerzo, porque la cooperativa estatal no le da combustibles. Pedro no puede comprar el litro de petróleo porque le resulta demasiado caro y le imposibilita su trabajo en la tierra.

Desde La Tinaja en Río seco, Pinar del Río, un niño inválido clama por la ayuda de Asistencia Social. Su madre, pobre y enferma, llora por no contar con los recursos para comprar sus

medicamentos.

En el hospital Carlos Manuel de Céspedes de Bayamo, un recién nacido perdió la vida y su madre acusa a los médicos de negligencia, pues no tomaron las medidas necesarias para salvarlo. Es un dolor que no puede ser compartido, pero la denuncia del hecho es un deber impostergable de los Defensores del Pueblo de Cuba.

Desde Arroyo Seco en Velasco, municipio Gibara en la provincia Holguín, Senaydo Pérez Jordán se queja de encontrarse muy mal de salud, con su vivienda en pésimas condiciones. Sin una pensión para aliviar sus penas, comprar sus medicamentos y su alimentación. Este anciano que a gritos pide ayuda, es uno más de los tantos ancianos que mueren olvidados por la desnutrición y las enfermedades curables.

Otros casos de reclamación ciudadana, denuncias y solicitudes de asistencia social se tramitaron por los canales establecidos dirigidos a que los responsables en el gobierno asuman y resuelvan las responsabilidades inherentes a sus cargos.

La represión policial y el hostigamiento de la Seguridad del Estado contra los activistas pacíficos defensores de los Derechos Humanos arreció en este mes de enero, con citaciones y vigilancia en sus viviendas y en su entorno digital, aun así estos luchadores continúan con su trabajo de denunciar y hacer público los atropellos de la maquinaria comunista.

Enero se caracterizó por más represalia contra la gestión privada. En la semana del 13 al 19 solo en la provincia de Matanzas hubo una redada contra trabajadores por cuenta propia, donde se ejecutaron más de 13.000 acciones por parte del cuerpo de inspectores estatales, quienes aplicaron más de dos mil multas por un valor de 5 millones de pesos.

A pesar de esta fuerte arremetida, el primer ministro Manuel Marrero consideró insuficientes las cifras, e instó a los gobiernos locales a incrementar el ritmo y el rigor en las acciones de control. Como incentivo



a esta política represiva, a partir de enero se implementó un nuevo sistema de pago para los inspectores, quienes en lo adelante recibirán mejores salarios según la cantidad de multas aplicadas.

En enero la Isla se vio sacudida por la noticia de acuerdos alcanzados entre el régimen castrista y el Vaticano, para excarcelar a los presos políticos de las manifestaciones del 11 de julio, y a otros presos políticos que cumplen condenas injustas por ejercer la libertad de expresión. La excarcelación el régimen la interrumpió a los pocos días de iniciadas, como represalia por la inclusión nuevamente de este gobierno en la lista de Estados patrocinadores del terrorismo.

La instructora de arte Lisandra Góngora, madre de cinco hijos y residente en el municipio Güira de Melena, está condenada injustamente a 14 años de prisión, Lisandra salió a las calles el 11 de julio junto a cientos de vecinos a pedir libertad, ese fue su delito. Pedimos la libertad inmediata para esta madre cubana y para todos los presos políticos. Y pedimos libertad para nuestra patria que sufre.

Frank Correa. Defensor del Pueblo de Cuba.



HUBER MATOS (1918 - 2014)